

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 62 (1953)
Heft: 3

Rubrik: Votre Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VOTRE CROIX-ROUGE

TRANSFUSION

L'équipe mobile du Laboratoire central à Berne a procédé en janvier et février à 12 prises de sang collectives. En Suisse romande, des prises de sang ont été effectuées à La Neuveville et à Saint-Imier. Les 1256 dons de sang faits ces deux derniers mois ont servi à la préparation de plasma.

*

Le nombre des donneurs de sang a augmenté en 1952 de 8177 personnes:

	1951	1952
Donneurs ayant subi l'examen clinique et sérologique	23 805	31 687
Examen sérologique seul	4 033	5 375
Donneurs non examinés	6 044	4 997
Total des donneurs	33 882	42 059

Livrailles et mises à la disposition des médecins et des hôpitaux:

	1951	1952
Conerves de sang complet	22 345	30 250
Donneurs mis à la disposition	5 382	5 704

*

A la suite de la naissance de la section d'Unterwald, des prises de sang collectives ont eu lieu à Stans et à Sarnen en mars.

*

Le service de transfusion de l'hôpital cantonal de Winterthour a été repris le 1^{er} mars par notre service. Il en sera de même sous peu de celui de l'hôpital du district d'Affoltern a. A. et de celui de l'hôpital de Zweisimmen.

*

En 1952, l'équipe mobile de transfusion a organisé 80 prises de sang pour la préparation de plasma desséché et 11 pour la préparation de sérum-tests. Le total des dons de sang en 1952 est de 10 595, soit 1330 de plus qu'en 1951. 4851 soldats et 5744 civils ont participé aux prises de sang.

*

Dès le 2 mars la section de bactériologie et sérologie et la section des donneurs du Laboratoire central de transfusion, jusqu'alors à la Sulgeneckstrasse 19 à Berne, se trouvent à l'adresse suivante:

10, Wankdorfstrasse, Berne (tram n° 9, arrêt Parkstrasse).

Les adresses de nos différentes sections du Service de transfusion sont donc les suivantes:

Bactériologie-Sérologie (Dr Hässig)	10, Wankdorfstrasse, Berne
	Téléphone (031) 8 97 72
Donneurs (Dr Imfeld)	10, Wankdorfstrasse, Berne
	Téléphone (031) 8 97 72
Administration (M. Neuweiler)	10, Wankdorfstrasse, Berne
	Téléphone (031) 8 97 72
Fabrication (Dr Sager)	25a, Papiermühlestrasse, Berne
	Téléphone (031) 8 96 16

*

Un centre à La Chaux-de-Fonds

La section de La Chaux-de-Fonds a créé un centre de transfusion. La laborantine chargée des analyses sanguines de ce nouveau centre a suivi auparavant un cours à la division de sérologie du Laboratoire central.

Le centre de Sierre

Après de nombreux pourparlers et surtout grâce à la constance de M. le Dr Turini en 1950 le centre de Sierre de la transfusion était créé. L'appel lancé pour obtenir les donneurs de sang devait être appuyé par les journaux locaux et permettait à la section d'enregistrer plus de 300 demandes.

Immédiatement le centre se mit au travail et des prises de sang effectuées avec la compétence voulue par le service de transfusion de Berne devaient mettre en valeur l'activité heureuse du centre. Sur le plan local les établissements hospitaliers bénéficiaient de l'apport des donneurs et cette cadence si elle fut quelque peu ralentie en 1951 et 1952 a actuellement repris.

Après des années de dévouement consacrées à la Croix-Rouge de Sierre le Dr Turini pour des raisons de santé a manifesté le désir d'être remplacé à la tête du centre et c'est à M. le Dr Jules Burgener qu'incombe désormais cette mission délicate.

Une prise de sang pour le Laboratoire central de Berne est prévu pour le début de mai comme début de l'action de mai et le centre cherche à se développer et à continuer à servir ceux-là même qui espèrent en la solidarité humaine.

*

INFIRMIERES

A la suite d'une décision du Comité central, l'Ecole d'infirmières de l'Hôpital cantonal de Winterthour est reconnue par la Croix-Rouge suisse.

*

L'école d'infirmières du Bon Secours, à Genève, a eu sa session d'examen le 17 mars.



Fatigue disparue
Résistance physique augmentée
Système nerveux fortifié
grâce à la

levure alimentaire
PHAG

riche en vitamines B

En vente dans les magasins de réforme, pharmacies et drogueries.

PHAG, Fabrique de produits hygiéniques alimentaires, GLAND

La ménagère suisse n'emploie que le



Nettler
Fils de Rorbasch